

## 大泉町教育委員協議会会議録

1 日 時 令和2年4月14日（火）午前10時00分から午前10時47分まで

### 2 出席者

國井教育長、高倉委員、福田委員、秩父委員、大塚委員

### 3 出席職員

大澤教育部長、千吉良教育管理課長、竹田教育指導課長、金井こども課長、  
村田生涯学習課長、齊藤書記

### 4 傍聴人

なし

### 5 議事、協議及び報告事項

教育長報告 （1）新型コロナウイルス感染症への対応について

その他

### 6 議事内容

國井教育長 これから教育委員協議会会議を開催いたします。

日程第1 異動課長の紹介について まず、大澤部長からお願いします。

大澤部長 人事異動が4月1日付けでございました。教育委員会につきましても人事異動がございまして、課長2人の異動がございましたので、このあと紹介させていただきます。教育委員会は現在68名の職員がおりまして、知恵・力を合わせ、様々な課題解決に向けて進めてまいりたいと思います。本年度もよろしくをお願いします。

それでは、まず教育管理課長の千吉良からご紹介させていただきます。

千吉良課長 4月1日の人事異動により教育管理課に異動してまいりました、千吉良と申します。私につきましては、教育行政に携わるのは初めてでございますので委員皆様のご指導を仰ぎながら色々と進めてまいりたいと思います。よろしくをお願いいたします。

大澤部長 続きまして、生涯学習課長の村田です。

村田課長 人事異動によりまして、安全安心課より生涯学習課長兼公民館長ということで異動してまいりました、村田でございます。今後ともよろしくをお願いいたします。

國井教育長 2人の課長を紹介させていただきました。よろしくお願ひしたいと思ひます。

それでは、日程第2 教育長報告に入りたいと思ひます。

新型コロナウイルス感染症への対応状況について でございますが、日に

日にこの問題が大きくなっておりまして、教育委員会関係でも様々な対応を続けてまいりましたし、その間にも教育委員の皆様にご相談や報告をさせていただいたりしましたが、4月になってからも大きな動きがありましたので、現状の対応状況について説明をいたさせたいと思います。資料を元に、教育指導課から順次説明をお願いします。

竹田課長

小中学校関係の新型コロナウイルス感染症への対応状況、4月13日現在ということでご説明させていただきます。すでに済んでいる入学式、始業式も記載しておりますが、4月8日から10日までは、4月13日から臨時休校となりましたので、その前の学習、生活指導学習教材等の配付ということで、午前中3コマの授業を実施し、給食を食べてすぐ下校いたしました。4月13日から5月6日まで、全小中学校の臨時休校。各学校ごとに週1日程度の学年別登校日を考えておりました。中学校の部活動については、練習及び交流試合の中止。例年4月下旬でございます、授業参観は延期、PTA総会は中止または紙面での開催。4月下旬から5月上旬に実施しておりました、家庭訪問は中止。学校によって夏季休業中、希望者に面談を実施。学校保健安全法第13条による、健康診断は例年6月30日までに実施しておりましたが、実施時期を遅らせることといたしました。教職員全体研修会は、4月30日に予定しておりましたが、夏季休業中に実施予定といたしました。追加資料といたしまして、配付させていただきました資料をご覧ください。学校の臨時休校中の対応（変更）について（案）ということで、教育委員の皆様にお伺いしたいと思います。さきほど、臨時休校中に各学校ごとに週1日程度の学年別登校日を設定とお話ししましたが、県内感染の増加及び近隣でも新たな感染者確認に伴って、4月20日月曜日より、以降の対応について記載のとおり変更したいと考えております。保護者への周知については、各学校の連絡メールにて登校日の中止を連絡することや、町や小中学校のホームページにて登校日の中止を掲載することを考えております。登校日中止による対応でございますが、臨時休校中の課題、宿題等については、各学校より連絡メール等にて保護者へお知らせしてまいりたいと思います。以上でございます。

國井教育長

ただいま、大きな変更を提案いたしました。週1回の登校日も心配されている保護者もいらっしゃるということも勘案しております。学校も児童生徒の様子や学習状況を確認したいという思いもありまして、週1回の登校ならと考えておりましたが、やむを得ず中止いたしました。ご意見等ございましたら、お願いいたします。

福田委員

実際に学習はどのようにやっていくのですか。命が一番大切なのですが、授業が全くない中、宿題は過去のものから用意するんだと思いますが、この状況が2ヶ月、3ヶ月と続く可能性もあるという中で、これからの授業をどうやって対応していくのか、教えていただきたいです。

竹田課長

現段階では新しい教科書配付ができておりますので、予習というかたちで指

- 導しているものがあります。4月に習うべきものの中で、宿題としてできるものを各学級の教員が用意し、4月8日から10日の間に渡しました。そのあと登校日を設け、次の宿題を渡す予定でしたが、登校日は中止となりましたので、今後の対応については学校とともに検討していく予定でございます。
- 福田委員 もしかしたら半年も授業ができない可能性もあると思いますので、インターネット授業など、学校の先生が授業をやっている風景を撮影して、パソコンの無い人には貸し出すなどして、家庭学習をしてもらうということまで考えておいたほうがいいのではないのでしょうか。
- 國井教育長 可能かどうかは分かりませんが、竹田課長からの提案で、教員のなかでもインターネットに強い教員がいるのをこちらも把握していますので、その教員のいる学校を中心として対応を模索しているところです。できるだけ早い時期にとも思っていますが、こども達のネット環境の問題も課題でありますので、色々と検討しながら進めてまいりたいと思います。
- 福田委員 オンラインじゃなくて、オフラインでもいいと思うんですよね。ビデオで録画したものを配付して、家庭のパソコンで見ながら学習すればネット環境は必要ではないですよね。または、動画の授業を購入もしくはレンタルなどであればそういう方法もあるのかなと思います。よくわからないので、他の教育委員会と連携して進められればいいと思います。
- 竹田課長 群馬県教育委員会もこの点については心配しておりまして、県教育委員会の指導主事が、算数や数学、いくつかの教科を10分から15分程度のミニ授業を作成しつつある状況がございます。また、こども達の体力低下も心配されますので、体育については家庭でできる簡単体操などを動画配信する準備をしております。そういったものも活用いたしまして、委員さんがおっしゃるようなこと、長期休校も想定しながら進めてまいりたいと思います。
- 國井教育長 登校日をなくすということは、非常に影響が大きいので心配をしていますが、この状況を受け止めながら代替のものを探っていこうと思います。
- 大塚委員 今、お話があったようなオンライン授業はすぐには無理だと思うので、短期間でできるものとするならば、まだ習っていないような分野でも初歩の初歩から導いてあげられるような簡単なプリントを作成して配付すること。保護者が心配しているのは学力の低下なので、20日まで時間が無いと思いますが、いかがでしょうか。
- 秩父委員 お二人の委員さんの意見を踏まえまして、登校日の中止は仕方がないことだと思いますが、今後休校がどこまで続くか分からない状況の中で、登校日の中止の対応をメールでお知らせするというのではなくて、失礼な言い方かもしれませんが、授業がないということは先生達には時間があると思うので、大塚委員が言ったようにこれからやる授業のテキストのようなものを作成して配付することは可能だと思います。そして、今後は将来に向けてネット環境を整えていけばいいのではないのでしょうか。今は高校も紙媒体でくるものではなく、自らネット環境を整え、ホームページにアクセスし、ダウンロードをするご時世になっています。経済的な関係もあると思いますが、今後はそ

ういう環境を整えてもらうことにしてできるようにすれば良いので、今できることは、一週間ごとのプリントを作成したり動画を配付することを繰り返して、授業が進められるようにしたいのではないのでしょうか。さきほど県内の感染者の話をしてしていますが、もっと広く目を向けてほしいと思います。保護者への発信は、中止だけでなく、今後学力についてもこのように検討しているということも発信すべきだと思います。

高倉委員 身内にコンピューター関係に勤めている者がいますが、パソコンの需要が高まって生産が追いつかない状態になっているようで、実際ネット授業をやることであっても不足している状態。それなのであれば、委員の皆さんがおっしゃるようにアナログでも各家庭に配付して進められるものでいいと思います。休校の延期を繰り返していて、皆さん疲れていると思うのでもう少し先まで見通しを立ててほしいと思います。

福田委員 学校の皆さんはよく考えていると思いますので、教育委員会では予習ができるような指導をしっかりとしてほしいです。

大塚委員 中学校3年生は入試まで期限が限られていると思いますので、早急に対応してほしいと思います。下の学年は今後調整できると思いますが、休校は近隣と同じ対応でも仕方が無いと思いますが、学習面は何ができるのか積極的に考えていただきたいと思います。

国井教育長 貴重なご意見をありがとうございます。確かに中止というお知らせだけでは保護者や子ども達は不安になるだけなので、先を見越したお知らせや課題等の準備、いただいたご意見を各学校教職員に伝え、しっかりと予習ができるように対応していきたいと思ひますし、中学校3年生に対しても先を見越したことを考えていくべきというご意見など、反映できるものを考えていきたいと思ひます。子どもの様子が見えないというところで、学校も対応を模索しているところですが、学校も色々な意味で見直す機会になっていると思ひます。小中学校のことについては、よろしいでしょうか。

(意見なし)

続きまして、裏面に入っていきたいと思ひます。村田生涯学習課長、お願いします。

村田課長 生涯学習課関係について、ご説明させていただきます。公民館、南別館、図書館についてでございますが、3月8日から休館中でございますが、引き続き当面の間、貸館等は中止にさせていただきます。公民館につきましては、印刷等でご利用なさる方が多いので、窓口は開けている状況でございます。図書館につきましても、資料の返却については、返却ポストで対応しているところでございます。

続きまして、青少年広場、とね運動場、屋外運動施設でございますが、4月7日から屋外施設は記載の①から③のいずれかに該当する団体又は個人については、貸し出しを一旦はしたところではございますが、近隣の市町が施設を閉めるという方針転換があったものですから、19日から当面の間施設利用中止とさせていただきます。文化むら、町民体育館でございますが、

こちらについても当面の間施設利用の中止となっております。

イベントについてでございますが、上段の5月から開始予定でありました、北小、東小学校の放課後子ども教室開催につきましては、9月まで延期ということにさせていただきます。今年度から新たに始める予定でした、南小、西小学校の放課後子ども教室は、現段階では今のところ予定どおりと考えております。イベントの下段でございますが、6月から開始予定であった生き生き元気塾、高齢者教室でございますが、こちらにつきましても9月まで開催を延期いたしまして、できたといたしましても内容は縮小して行いたいと考えております。以上でございます。

国井教育長 生涯学習関係の説明が終わりました。何かご質問等ございましたらお願いいたします。

(質問等なし)

当面の間、施設利用ができない状態が続いておりますが、行事関係も9月までは延期としており、その先もまだ分からない状況でございます。

それではよろしいでしょうか。

(意見なし)

続きました、金井こども課長お願いします。

金井課長 それでは、こども課所管の保育園、児童館につきまして、ご説明をさせていただきます。保育園でございますが、入園式が4月6日、卒園式と違いました例年来賓の方々をお呼びせず、全園児が参加して実施しておりましたが、今年につきましては、4、5歳のみが参加ということや、参加者には全員マスクの着用、座席の間隔を空けて実施させていただきました。その他の行事は中止や延期といたしました。

続きまして児童館でございますが、児童館施設の利用は中止をさせていただいております。行事につきましても、中止でございます。学童保育につきましては、保護者の状況等もございますので、実施をしております。4月7日から10日までは、登校日であったため、給食後受け入れをしております。

13日からは長期休校同様に、朝から受け入れを行っております。受け入れに際しまして、学童棟と児童館のホールを利用して、学童棟から半分ホールの方に移したり、あるいは西小学校の生活科室、あるいは仙石公民館をお借りしましてできるだけ場所を増やして、1つの部屋の人数を減らすような体制を取らせていただいております。17日の金曜日から、給食を開始させていただきます。学校給食が中止になった関係で、パンの事業者さんから今回につきましてもおやつとして購入する予定で、昨日から始まっております。こちらには記載はございませんが、国の緊急対策ということで、補助金ができまして各保育園、こども園、児童館に空気清浄機、消毒液、マスク、ハンドソープ等を配付して感染防止に役立っているところでございます。

以上でございます。

国井教育長 説明が終わりました。ご意見等ございますでしょうか。

福田委員 全く関係ないことで申し訳ないのですが、マスクの配付の話が出ましたが、

大泉町ではマスクを配付する予定はあるのでしょうか。千代田町は各家庭に10枚ずつ、明和町では1箱ずつ配ったという情報があるのですが、もしご存じでしたら教えてください。

國井教育長 大澤部長。

大澤部長 本町におきましては、住民の方に直接配付する予定は今のところありませんが、金井課長からもあったように学童や保育園など、こういった状況でも開設しているところの従事者に補助金を活用させていただいて、必要な方に配付させていただきます。

國井教育長 他町の情報は得ておりますが、本町では現時点でそこまでは難しいということでございます。

秩父委員 さきほど生涯学習のところでお聞きしそびれてしまいましたが、各自治会の公民館の貸出し等については、町のほうから何か指導していたりしているのですか。

村田課長 各自治会の公民館につきましては、こちらの方から直接は自粛の要請等はしておりませんが、こういう状況を鑑みて自治会の公民館長の判断で、適正に行っているものと思っております。

國井教育長 それぞれで判断しておりますけれども、特別な事情が無い限りほとんど閉めている状況というところでしょうか。

こども課の説明にもありましたが、現在学童の関係で仙石公民館をお借りしておりますが、学童の関係でお借りすることをお伺いいたしましたら、一般の貸出しは行っておりませんので、使っていただいて結構ですとありがたいお言葉をいただいたという経緯もあります。

大塚委員 保育にあたっていただくスタッフの人員は足りているのでしょうか。

國井教育長 学童の場所を増やした関係で大変苦しいところでありまして、資料にも記載させていただきましたが、学校の町費教員、図書館の臨時職員のお手伝いをお願いしております。それでもまだ少し不足しているところです。

大塚委員 どこかから応援していただくというのは可能なのでしょうか。違う部署の方を応援としてお願いするということは考えているのでしょうか。

國井教育長 今現在の動きというのは模索していますか。

金井課長 学校18人、図書館10人の28人で応援に行っていていただいておりますので大丈夫なのですが、図書館の臨時職員の方は短時間勤務なので、ローテーションしながら実施しております。

大塚委員 最近の学童保育の利用状況はどうですか。

金井課長 3月までは、臨時休校であっても220人から230人。4月に入りまして新1年生も対象となりましたので、4月1日から300人くらいになっております。

大塚委員 学童保育は何カ所で対応しているのですか。

金井課長 10カ所で、単純に割ると1カ所30人くらいの規模です。仙石公民館もお借りしておりますが、それでも南児童館は多いです。また西小学校も多く、西小学校だけでも5カ所で対応しております。学校がありましたので、給食

を食べて学童に来ていましたので多かったのですが、昨日からは休校になりましたので、様子を見ていますところでは。

秩父委員 保育園や児童館から感染者が出た場合の対応、今後どうしたらいいんでしょうか。

金井課長 県や厚生労働省と連携を取りながらですが、最悪はある一定期間閉園し、消毒をして再開となります。

大塚委員 地域によっては学童保育の人数が増えていると思います。学校を開放しているというところもあるかと思いますが、そういったことも視野に入れたほうがいいと思います。

金井課長 今回、西小学校で1つの教室をお借りしております。今後、感染状況だとか、さらに1カ所の人数を減らす状況になれば、対応を検討したいと思います。

大塚委員 学校をお借りしている場合は、学校の先生がみてくださっているのでしょうか。

金井課長 学校の先生をお願いする場合がありますが、児童館の職員もつくようにして、対応しております。

國井教育長 先の見通しが立たない状況で、学童等も色々に対応しなければならなくなっております。

それでは、新型コロナウイルス感染症防止への対応状況については以上といたしまして、今後も状況に応じて委員の皆さんのご意見をいただいたり情報交換させていただきながら、進めてまいりたいと思います。

続きまして、日程第3 その他でございます。事務局からは特にありませんが、委員さんから何かございますでしょうか。

大塚委員 小学校の卒業式のことなのですが、校長先生の集まりで会議を開いて町内同じ体制で臨むということだったと思うのですが、細かいところまで話し合うことは難しかったと思いますが、平時ではないのだから全てを出来る限り同じ体制にしないと、あとから不平不満がでてきてしまうと思います。そういったところを、調整してほしいと思っています。

竹田課長 卒業式の対応については、校長会議で感染症対策をしっかりとることを確認いたしました。委員さんがおっしゃるように、一律の対応で保護者からの不平不満が出ないようにその場でも検討いたしました。校長先生のお考えや学校施設の部分でも違いもありますので、最終的には感染症予防を徹底した上で各校が考え実施いたしました。学校によって差がでってしまったことはおっしゃるとおりでございます。その点についても今後ご意見をいただいたことを踏まえまして対応してまいります。

大塚委員 このような意見があったことを学校にお伝えください。

竹田課長 はい。

國井教育長 大塚委員さんのお言葉のなかで、平時ではない。通常の教育活動であれば、それぞれの学校の対応があってもいいと思うが、こういう危機的な状況で対応を揃えることは、保護者の安心にも繋がると思います。私も卒業式を見て回りましたが、微妙に違うということが気になりましたので、今後校長会等

で協議し、揃えられるところはしっかり揃えていくということをやっていき  
たいと思います。

他にいかがでしょうか。

(意見なし)

それでは以上で、教育委員会議を終了いたします。

上記会議録は、正確であると認めます。

令和2年5月26日

署名 教 育 長

署名 教育委員

署名 教育委員